
令和 4 年 2 月 14 日 

PTA のみなさま  

文京区立 大 塚 小 学 校 

PTA 会長 長谷川 久芳 

 

令和３年度 第４回実行委員会だより 
 

以下の通り実行委員会を行いましたのでお知らせいたします。 

 

 

 
日 時：令和 4年 2月 10日（木）9:30～10:00 

場 所：理科室 

参加者：教 職 員≫校長先生、副校長先生  

役員・委員≫会長、副会長 3 名、書記 4 名、会計 2 名、各委員会より 6 名、 

        R4 役員内定者 

 
 

◆第４回実行委員会開会の挨拶（副会長：西岡） 

 

 
 

◆会長ご挨拶（会長：長谷川） 

 第 4 回実行委員会へご参加ありがとうございます。オミクロン株になってから日本

中で世界中で流行がある中、大塚小でもパラパラと出てきている状況です。オミクロ

ン株はとても感染力が強くなっていて、従来と違う状況で感染しているのと我々の中

でも正常性バイアスというのが働いて、慣れによって今大丈夫だし平気ではないかと

いう気持ち、例えば電車に乗ると当初空いているときは間隔を空けて座っていたのが、

今平気で隣りで並んで座っているような状態もあります。ある程度ウイルスの正体が

どんな感じかわかってきたと考えている人もいるのかもしれませんし、そういったこ

とが背景にあるのかもしれませんが、我々は一段と気を引き締めて対応しないといけ

ないなと思います。ただ、感染力が強くなると一般的にウイルスというのは毒性が弱

くなっているというのがよく知られています。今、ニューヨークで出しているデータ

で重症化して ICU や集中治療を受けるような状態な人はどういう方に多いかというと、

高齢者や年配の方でワクチンを打っていない方の率がとても高いということがわかっ

ています。なので、高齢者は率先してワクチンを打つということはオミクロンにおい

ても必要かなということは、そういった海外からのデータからもいえるかなと思いま

す。一方で、若い人は全然重症化していない。日本国内もそうですが、重症化してい

なくてそういう意味では、やはりまず優先してワクチンを打つべきなのは高齢者とい

うことでいいのかなと。あと持病のある方はもちろん、子供たちにももちろんワクチ



ンの話も出ています。これに関してですけれども、新型インフルエンザが出た時には

実は高齢者は重症化しなかったんですね。高齢者の感染もあまり大きくならなくてむ

しろ子供が小児科の病棟に入院したり重症化することが多かったというのが我々が経

験したところです。あの時は、行政でやったのはただ高齢者にどんどんワクチンを打

って、我々は現場で医療をやっていて子供に多くて重症化しやすいと気づいていたの

で、自分の子供もそうですし、子供達から本来優先して打つべきだと思っていました。

ただ、今回のは子供たちは重症化しないんですね。若い人も。そういう意味では、急

ぐ必要はないというのと、本当に必要かというのはケースバイケースで。例えば、新

型ではなく一般のインフルエンザですと、慶応大のスタディで面白いのがありまして。

日本国内で子供のワクチン接種を止めたときに慶応付属系列では全部実施していたん

ですね。それで、おじいちゃんおばあちゃんたちの死亡率は日本全国では一月位に増

えたんですけど、慶応大のおじいちゃんおばあちゃんたちは増えなかったんです。つ

まり、子供たちの感染が広まるとそこから移して、ということがあるというのが、ち

ゃんと国際的に認知されていて論文にもなっていてよく知られているネタなんですけ

ど、そういう意味でおじいちゃんおばあちゃんたちと会うような子供たちがいるよう

なところは、家族全体のことを考えて打つというのはありなのかなと思います。ただ、

そうでない場合は急がなくてもいいのかなと考えております。以上が多くの医療従事

者や専門でやっている人たちの意見として私が入手した情報です。SNS とかで広まっ

ている情報ではございません。(笑）長くなりましたが、子供たちにとって気になる情

報だと思ったので、この場を借りて情報提供できたらいいかなと思ってお話ししまし

た。本題とは外れましたが、まだそういう状況で子供たちの感染が広がるとお父さん

お母さんたちもお仕事を休まなければいけない状況になりますし、引き続き気を引き

締めて対応していく必要があるかなと思っております。長くなりましたが以上です。 

 

 
 

◆校長先生ご挨拶 

前回の PTA 実行委員会時は、まだ本校にはオミクロンの波がやってきていなくて、

他校で少し出ているなという感じでした。そのあと、他校で学級閉鎖が相次いで出ま

したが、それでも大塚小学校は大丈夫かなと思っていたものの、やはり一度感染が確

認されると次から次へと感染者が増えてきました。文京区でも日々の更新を見ている

と、ものすごい数の感染者数ということもありますし、無理のないことかなと思って

います。いろいろな手立てはしてきましたけれども、仕方のないことだったのかなと

思っています。学級閉鎖もいくつかのクラスで実際に起こりました。今日から全学級

揃ってまた新たに授業を始めたというところになっています。今回、学級閉鎖をした

ところもありますし、学級閉鎖はなかったけれども濃厚接触者となってしまった、あ

るいは感染予防のために家庭からオンラインをお願いしますというお子さんもたくさ

んいました。教員も子供たちもタブレットの使い方に非常に慣れてきまして、オンラ

イン授業を今回実施することができたかなと思っています。先生方もいろいろとタブ

レットを使っていますし、子供たちも家庭にいながら自分でミュートを外して発言を

したりとか意見を書き込んだものをオクリンクで送ったりとか、１年生でもできると

いうところがすごいなと思って感心しているところです。オミクロン株が増えてしま

ったのは喜ばしいことではないけれども、タブレットの使い方に慣れ、家庭にいなが

らも学習を止めることがなく学びの保証はできるようになってきているのかなという

ところは、マイナス面の中のプラス面かなと思っています。 



今後、第６波が収束するであろうという予想になっていますが、新たなステルスオ

ミクロン株というようなものもニュースとして出てきているので、予断は許されない

なと思っています。学校でもご家庭でもこれからも子供たちの健康と安全を守るため

に一生懸命考えていかなければいけないなと思っています。 

今日は PTA の方で委員選出のこととかいろいろ議題がありますので、よろしくお願

いいたします。 

  

 
 

◆副校長先生より今後の予定について 

・今後の行事予定について 

2月 16日 (水)4年生対象 読売巨人軍の野球教室 

2月 22日 (火)保護者会・学校評価説明会 

 ※実際に参加の方とチームスでのオンライン参加とハイブリット式の予定 

  (14日案内配布予定) 

2月 24日 (木)6年生対象 卒業ありがとうの会(午後) 

 ※他学年の児童は 4時間授業 

3月 1日 (火)6年生を送る会 

 ※2月 15日に予定していたがコロナの影響によりこの日へ変わっている。 

  全校児童を一堂に会することができないので、各学年の出し物をチームスで 6 年

生 

  が見るという形を取りたいと思っています。 

3月 23日 (水)大掃除 

3月 24日 (木)終業式 及び卒業式の予行 

3月 25日 (金)第 63回卒業式 

 
 

◆役員・委員会より１２月～２月の活動報告紹介 

副会長（根本）≫ 

・資料に記載のとおり、相違なし。 

学年代表委員≫ 

・6月・11月・1月に発送したテトラパック/ベルマークの点数は 1,070点。10月に発

送したインクカートリッジ/ベルマークの点数は 3,190 点でした。ご協力ありがとうご

ざいました。引き続きよろしくお願いいたします。 

・1月 25日から行われる予定でした子ども 110番の説明会及び調査は、コロナウィル

ス感染拡大の影響により中止となりました。以上です。 

広報委員≫ 

・資料に記載のとおり、相違なし。 

保健厚生委員≫ 

・活動報告書に記載のとおり、予定されていた行事がほとんど中止か、または開催で

すが保健厚生委員のお手伝いは不要となりまして、活動があまりできなかった状態で

今回も終わっております。 

推薦委員≫ 

・資料に記載のとおり、相違なし。 



校外委員≫ 

・資料に記載のとおり、相違なし。 

副会長（貝沼）≫ 

PTAスポーツ 3部の活動報告について代弁して報告させていただきます。 

・バレーボール部は近隣学校との交流、部員同士子供同士の繋がりを厚く、良い活動

になっていると思いますが、課題もあるため今後 PTA 本部や学校側と協力しながら部

活の維持・活性化に向けて取り組んでいけたらと思います。そして、コロナが収まり

次第他の PTA、子どもたちの運動や交流促進の活動にも繋げていきたいと思っていま

す。 

・卓球部はスポーツ 3 部、また他校も共通の課題かと思いますが、コロナ化により新

入部員の入部がなく部員が減少の一途であるため、平常に戻り次第勧誘活動の推進は

一層重要となっております。 

・バスケットボール部は練習へ参加した子どもに運動するチャンスを作ってあげるこ

とを大切にして活動しました。12 月 11 日には大会中止で空いた体育館を取って大会

で当たるはずだった 3校に声をかけて交流試合を行い、3校と対戦し大塚小が全員得点

を取りました。子どもたちの試合も行いました。 以上、3部の報告です。 

 

 

◆本部より報告  

副会長（西岡）≫ 
・漢字検定・算数検定について 

1 月 29 日(土)に予定していた漢字検定は中止とさせていただきました。また、2 月 19

日（土）に予定していた算数検定も中止となりました。お手伝いをお願いしていた委

員の皆様にはご迷惑をおかけし申し訳ございませんでした。お申込みされた方には、

時期は未定ですが検定料の返金を行う予定です。 

・委員選出について 

現在Googleフォームにてアンケートを実施しております。アンケートは本日締切。集

計が終わりましたら、ホームページで PTA便りを掲載予定です。 

 

副会長（根本） 

・名誉会員廃止に向けて 

名誉会員を今年度をもって廃止にするにあたり、現在の権利者のリストアップを委員

選出のアンケートと本部役員内で管理している書類を元に人数と記念品の準備を進め

てまいります。該当者には以前行った名誉会員アンケートやヤフーメール等でメール

アドレスを調査し、受け取りの有無等を確認する予定です。名誉会員廃止後、その予

算は次年度から通信費として役員と正副委員長に本部付で組み込む予定です。 

 

副会長（根本）≫ 

・安全プレートについて 

前回の臨時実行委員において議題にあげました安全プレート配布廃止、並びに代替案

についてですが、委員の皆さんにもいくつか案をいただき役員会で話し合った結果、

安全プレートは通年のスタイルのパネルで新 1 年生資料で自転車に装着した写真付き

で案内をし、希望者のみに配布するという対応にすることにいたしました。 

 

副会長(根本）≫ 



・PTA会議室引っ越し作業について 

次年度より PTA会議室が 3階の旧 3年 2組の教室に移動いたします。3月 28日頃に会

議室内の備品を引っ越しする予定です。これまではアクティと会議室を共有しており

ましたが、次年度からはそれぞれのスペースとなるため 2 月中に棚やテーブル等の割

り振りの話し合いをする予定です。現在使用しているキャビネットの鍵が壊れている

ため、鍵付きの必要な保管書類の容量を検討しつつ一部を購入する予定です。各委員

の皆様には委員内でご担当委員スペース内の書類を古いものは処分するなど、整理し

ていただき 3月 13日（日）までに段ボールにまとめ、外から委員名がわかるように準

備をお願いいたします。なお、段ボールは PTA 会議室に用意してあります。ガムテー

プなど必要なものは PTAの備品を使用してください。3月 13日の期限を過ぎて残って

いるものは、処分させていただきます。 

 

 
 

◆今回の議題 

・次年度への申し送り事項についてです。PTA 本部からは特にございませんが、各委

員の皆様から何かございますか。～特になし。 

 

 
 

◆第４回 実行委員会閉会の挨拶（副会長：西岡） 

・次回、年度末総会 3月 7日（月）15時から                     

 
 

以     上 


